
Интервью в номер

ДЕЛ ВПЕРЕДИ МНОГО
На э той  нед еле  в В о л о гд е  пройдет  отчетно-  
выборное  собрание  В оло год ск о го  отделения  
Сою за  писа телей  Ро ссии . Мы  попросили  ответить  
на несколько вопросов  секретаря  писательской  
организации , прозаика Александра  Грязева.

- Александр Алексеевич, 
два года назад товарищи из
брали вас секретарем писа
тельской организации. Какие 
изменения произошли за это 
время!

- Д а , два г о д а .. . Срок , ка
ж ется , небольшой, а сколько 
вместилось событий в жизнь 
не только нашей писательской 
организации, но и всей страны! 
Впрочем, сегодня, конечно, 
есть необходимость погово
рить о наших «цеховых» делах.
И начну с то го , что последние 
годы мы работаем , можно 
сказать , под девизом : все для 
молодых! Посмотрите : за это 
время вышли первые книжки 
Владислава Кокорина, Лидии 
Тепловой (оба приняты в Союз 
писателей), Виктора Плотнико
ва, Инги Чурбановой ... Эти 
книги выходили при поддержке 
писательской организации. А 
сколько книг, которые вышли 
за счет самих авторов, спонсо
ров, районных администраций! 
Пусть далеко не все отвечают 
высоким требованиям , но 
можно отметить книги Генна
дия Сазонова, Алексея Шадри- 
нова (к сожалению , поэт тр а 
гически погиб очень молодым, 
а в нем прорастал настоящий 
талантливый поэт), Александра 
Алексеева, Сергея Ладухина ...

- Открытию многих имен 
способствовал областной се
минар!

- После долгого перерыва в 
конце 93-го года прошел се 
минар молодых писателей. Как 
всегда, руководителями были 
самые авторитетные писатели 
нашей организации. Именно на 
том семинаре высокую оценку 
получили проза вологжанина 
Михаила Жаравина, стихи Тать
яны Бычковой и других начина
ющих авторов. В этом году 
при содействии областной ад
министрации и общественных 
организаций мы проведем оче- . 
редной семинар. Можно быть 
уверенным, что он откроет 
новые имена. Это говорит о

том , что целенаправленная 
работа писательской организа
ции с молодыми дает свои 
плоды. Кстати говоря, участни
ков прежних совещаний Юрия 
Максина и Василия Ситникова 
мы , видимо, примем в Союз 
писателей. Есть к тому же 
постановление бюро нашей 
организации, что впредь в чле
ны Союза будут приниматься в 
основном участники таких со
вещаний или те , кто прошел 
коллективное обсуждение на 
собрании писателей.

- Какие сложности в рабо
те писательской организации 
можно отметить!

- Главная, наверное, в том , 
что в последние годы практи
чески не было помощи со сто
роны правления из Москвы. 
Мы понимаем, что и там очень 
много трудностей , но раньше 
поддержка «центра» была бо
лее весомой. Совсем не стало 
поддержки Литфонда - нашего 
писательского профсоюза. Пи
сатели из провинции лишились 
возможности работать в до
мах творчества, отдыхать в 
пансионатах, которые являют
ся собственностью всего писа
тельского Сою за . Мы не ро
пщ ем , но беспомощность 
правления заставляет нас ис
кать собственные пути в изда
нии книг, улучшении матери
ального и бытового обслужи
вания писателей.

- Естественный вопрос: а 
где средства!

- Большую помощь нам ока
зывает областная администра
ция. Без этого не могли бы 
выйти такие книги, как двух
томник Николая Михайловича 
Рубцова, «Вологодский Со
бор», где представлены все 
действующие члены Вологод
ского отделения, большинство 
книг молодых авторов. Причем 
отношения наши строятся на 
взаимном уважении, нами не 
пытаются «командовать», о г
раничивать творческую иници
ативу. Надеемся, что все пони

мают, что вологодские писате
ли живут одним - быть нужны
ми своему народу, стараться 
по мере сил правдиво и точно 
отражать любые изменений в 
общественной жизни^ч

- Кстати, вологодские писа
тели всегда активно участвова
ли в общественных организа
циях...

- Конечно, это происходит и 
сейчас. Вот поэт Юрий Мака
рович Леднев является предсе
дателем Детского фонда, поэт 
Владимир Кудрявцев входит во 
Всероссийский есенинский ко
митет, Анатолий Ехалов уже 
несколько лет во главе общес
тва по изучению бездомности 
и безработицы , Вячеслав Бел
ков на общественных началах 
ведет деятельность Рубцовско
го ц ен тра ...

- Видимо, имя Рубцова не 
зря встречается в нашем раз
говоре...

- Писательской организа
цией много делается по увеко
вечению памяти замечательно
го русского поэта . В следую
щем году ему исполнилось бы 
60 лет. В Вологде, других рай
онах области пройдут различ
ные мероприятия, посвящен
ные этой дате . Видимо, состо
ится открытие долгожданного 
памятника в Вологде, появится 
мемориальная доска на доме, 
где прошли последние годы 
Николая Михайловича. Кстати, 
нельзя забыть о том, что в 
октябре полувековой юбилей 
еще одного поэта «рубцовс
кой» плеяды - Сергея Чухина. 
Впервые за десять лет выйдет 
сборник - «Избранное», куда 
войдут все лучшие стихотворе
ния нашего земляка. Много и 
других дел впереди, они полу
чат достойный общественный 
резонанс ...

- Всем хочется узнать: а кто 
будет новым секретарем Во
логодского отделения!

- Не знаю. Есть очень до
стойные кандидаты. Их будет 
обсуждать собрание. Там все 
и узнаем . Не будем торопить 
события...

Беседовал наш корр. 
Андрей ПЕТРОВ.
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